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深圳南岭玩具公司倒闭、工人讨薪遭殴打 

 

第一通电话：龙岗区总工会组织建设部负责人 

CLB：喂 请问是龙岗区总工会吗？ 

组建部：对呀，你哪里？ 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话，就是关于你们这南岭玩具制品有限公司破产

倒闭这个引发一些冲突的事，就是想了解一下那个工会那个企业工会啊有没有运作啊?  

组建部：这个问题，打给那个权益部那边，他们管这一摊.. 

权益部,李国涛，李部长，叫他、给你，你给他对接哈。 

CLB：叫什么名字呢？ 

组建部：李国涛，是权益部的部长。李国涛就是管权益保障部的，他们就是专门处理这劳

资纠纷的这些事情。 

CLB：那你们这是哪个部门啊？ 

组建部：我们是组建部建部，管建工会的。 

CLB：哦，那你们是组织建设部。 

组建部：是啊 

CLB：噢，那这个南岭玩具制品有限公司有工会吗？ 

组建部：今年正在建，还没建好。 

CLB：啊南岭玩具制品有限公司现在正在建工会，今年开始建的。 

组建部：对，还没建好。 

CLB：今年几月份开始建的呢？ 

组建部：还没建好啊，还没选举，还没搞好。 

CLB：我说，从几月份开始这个着手的？ 

组建部：着手啊，就这两个月呗。 
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CLB：这两个月，结果就倒闭破产了。 

组建部：他没建好，就就就 发生劳资纠纷啊。 

CLB：那现在这企业就这么就倒闭破产了，那建会也就…… 

组建部：他破产了就没建了，就不建了。具体去处理的那个，就是你找李伯涛部长他比较

清楚，因为他一直在现场处理这个事情。 

CLB：我是想问一下这个企业工会的事，就是说那这个南岭玩具制品有限公司它是 1988年

就成立了，现在到今年是 2018年，这已经是 30年了，怎么今年你们才去组建部建工会

呢？ 

组建部：这个，原来可能都没发现或者怎么样，或者是比较那个，因为是街道办去，那

个……你还是问一下李部长他比较清楚，因为他在处理这个事情。 

CLB：我现在说，他是处理这个纠纷的事，我现在是说在这家工厂建会的事，就是你

们…… 

组建部：这个建会的事情，因为他去了嘛就比较清楚，我们没去，没去所以没那么清楚。

你问他去好不好？ 

CLB：但是你们这个组建部织建设部不是负责这个组建部建工会吗？为什么 30年不建工

会… 

组建部：今年，不是，今年才报出，他们下面才报上来说他没建工会。以前都没报，我也

不清楚，什么原因。 

CLB：你说哪里没有报？ 

组建部：基层工会没有报啊，下面基层工会，街道啊社区啊，没报嘛，所以我们也不清楚

嘛。今年我们筛选出来，他才报，报了我们就去建嘛。 

CLB：但是，这 30年没有建工会，这么大的企业，这个你们龙岗区总工会组建部建部应该

不能就这么就撇清责任，把责任就撇给下边儿吧？ 

组建部：我们确实不清楚，如果清楚早就去建了，对不对？不太清楚，这个事情呐，我们

就不清楚啊。  

CLB：咱们那个…你别介意，我这么说话可能有点这个什么，就说啊， 不说 30年，那从

2015年 11 月习近平要求工会改革，那这工会改革也已经两年多快三年了，那你们这个工

会去四化，你们这么长时间都不知道这个、这么大的企业没有工会，你们都不知道啊？ 

组建部：因为要下面报上来我们才清楚，他们没报我们就不清楚。 
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CLB：那你们区总工会不能主动地去了解吗？ 

组建部：了解也要下面报啊，他们不报，我们就不知道啊。 

CLB：那你们区总工会这个、在企业组建部建工会的这个程序是什么？是由你们区总工会

去做呢，还是下面工会具体去做呀？  

组建部：我们指导他们做，主要还是他们下面的做多一点。让他们报上来，如果他们觉得

哪边、哪里、就是攻破不了，需要我们去帮助，我们就去帮他建了。 

CLB：那你们这个龙岗区总工会一共， 这个组建部建部一共有多少工作人员？ 

组建部：三、四个吧。  

CLB：才三四个呀？那你们负责覆盖的企业一共有多少啊？ 

组建部：覆盖的企业？  

CLB：嗯，就是负责组建部建的企业，有没有一千个，在你们龙岗区的企业？  

组建部：龙岗区企业肯定不止一千个啦。  

CLB：龙岗区需要建工会，应该、依法应该建工会的企业大概有多少个？ 

组建部：现在我们查出来，应该 25人以上的没建（工会）的有 200 多个。现在我们正在

建。 

CLB：龙岗区？ 

组建部：对啊，202个一共。 

CLB：那全部的应该建起，建工会的企业一共有多少家呀，在你们龙岗区？ 

组建部：现在单独建会有 4000多家。 

CLB：四千多家，你们这个龙岗区总工会的组建部建部只有三四个工作人员，那怎么能负

担得了呢？ 

组建部：那所以要依靠下面呢，不能说是完全是上面去做呀，依靠街道啊、社区啊、工会

啊去做。 

CLB：那社区工会这个能覆盖得了这么多？有这么多工作人员来覆盖去组建部织吗？ 

组建部：那是一层一层啊，就这样，社区就是一个人、一两个人的喽，那街道也有三四个

人。 
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CLB：那三四个人、这个，如果一个社区一个街道要是有个几十家、上百家的企业，那一

两个人也覆盖不了啊？  

组建部：那是有工作的，慢慢做呗，都是这样的。 

CLB：那如果要是说从工会改革的角度来说，就是说这个，如果依靠企业的工人去组建部

建工会，然后反过来向这个工会提出这个，就是做完准备以后、筹建以后，向工会申请建

立工会，这样倒过来是不是效果会更好一点呢？  

组建部：那你下面，他都有意愿建工会那是最好的。但是好多公司很多公司它不是那个的

哦，我都要靠我们工作人员上门的哦。上门去做工作，他们才建的哦。 

CLB：你说工人一般来说没有组建部建工会的意愿？ 

组建部：反正你没人去牵头，没有那个的话，他们都不那个、不怎么去搞。只有像我们社

区工会主动上门找他们企业，他们才做。 

CLB：那也就是说，如果要是说企业层面的工人如果有这个意愿去组建部建工会的话…… 

组建部：那肯定是最好了，这样就最好了，这样我们肯定是帮他会建起来。 

CLB：啊所以说，从区总工会、你们龙岗区总工会这个组建部织建设部的这个人员情况，

什么工作的这个负担情况来说，其实你们是希望，如果工人自己要是有这个组建部建工会

的意识是最好的？ 

组建部：那肯定的。 

CLB：那你们这儿有没有发生过，就是说是，工人会自己去愿意组建部建工会而来找你们

的？ 

组建部：很少，有是有比较少。 

CLB：那为什么会有这种情况？咱们国家，咱们国家可是这个工人阶级为领导的社会主义

国家，咱们国家的工人应该是有工人阶级意识的呀。 

组建部：说是这样说，但是现实中但不是所有都由人自愿来那个的。很多都是这个，我们

这些工会工作者上门为员工服务，给他们说才建的，大多数都是这样。 

CLB：所以如果要是从工人这边有觉醒的话、有组建部建工会的意识，对你们组建部织部

来说其实是一件好事。 

组建部：那肯定的，是啊。 

CLB：那您有没有，呃，请问您是组建部织建设部的负责人吗？ 
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组建部：是啊。 

CLB：您怎么称呼啊、贵姓啊？ 

组建部：你具体你们想做什么，你主要是想做什么？ 

CLB：我就是就这个企业就…我一会打电话给那个，李国涛李部长就是问一下他，你们工

会这边参与破产程序的事情啊，就说是…… 

组建部：对，他正在处理这个事情，因为权益部就是负责处理纠纷的，就他一直在现场，

他就最清楚、比较了解这个事情。 

CLB：所以那边现在是参与了这个破产程序的进行，就是保证工人能拿到这个补偿金？ 

组建部：对啊。 

CLB：哦，工会是从那个破产以后就是一直在参与的？ 

组建部：对，一直的介入，都是参与这个处理这个事情。 

CLB：哦那行，那我再到那个李部长那边再问一下吧。好好，谢谢了啊。 

组建部：好，不客气。 

CLB：好，再见！ 

 

第二通电话：龙岗区总工会 权益保障部 李国涛部长 

CLB：喂？请问是龙岗区总工会权益保障部李国涛李部长吗？ 

权益保障部：哪位？ 

CLB：喂请问是李部长吗？ 

权益保障部：啊是，哪位？ 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话。 

权益保障部：哦。 

CLB：就是关于你们这儿这个，头些天上礼拜那个，南岭玩具制品有限公司破产倒闭这个

事啊。 

权益保障部：嗯。 
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CLB：你们那个龙岗区总工会权益部有参与这个破产程序的进行吗？ 

权益保障部：嗯不好意思，我不好核实你的身份之前，我不方便回答你。 

CLB：啊，这个核实身份是什么？ 

权益保障部：你要是有可以的话，你可以通过外事部门跟我们沟通。因为现在我不知道你

到底是真的假的，现在骗子太多。 

CLB：骗子太多是什么意思啊？ 

权益保障部：对，因为你是境外的电话，我不敢、我不敢跟你透露其他的什么东西。如果

你可以的话，你可以给我们外事部门发函，要采访也好，或者要收集资料也好……因为现

在我不知道你是具体身份、是怎么回事，我不敢确定，所以我也不好跟你回答这个问题。 

CLB：我也没有问你什么机密的事，也不是让你透露机密，这个… 

权益保障部：那也一样的。 

CLB：哦，这些事情… 

权益保障部：就是这样子的，这些事情我们也是这样，我现在还在外面还在应急呢。兄

弟，不好意思啊。  


